
Hoy en el Perú existen 35 edificios certificados 

por el Consejo de la Construcción Sostenible de 

EE.UU. (USGBC, por sus siglas en inglés), de los 

cuales 30 están en Lima, apunta Héctor Miranda, 

director ejecutivo de la consultora Red Regenera-

tiva e impulsor de la construcción verde en el 

país. “Los ahorros son de aproximadamente un 

50% en consumo de energía, 60% en agua y 30% 

en reciclaje de materiales”, certifica Pierre Gian-

noni, gerente de Swiss Capitals, cuya subsidiaria 

Swiss Rents arrienda oficinas prime al sector cor-

porativo. Ese ahorro suele ser el “gancho” de 

venta.  A pesar de que la inversión es de entre 5% 

y 12% mayor por metro cuadrado que un edificio 

convencional, el retorno llega más rápido, en tres 

años, explica Alexandra López, gerenta de Pro-

yectos de Edifica. Giannoni afirma que el sobre-

costo puede caer a 3%, “siempre y cuando se 

diseñe el proyecto desde el principio bajo los 

parámetros LEED”. Esta última es la certificación 

del USGBC.  

A estos beneficios de mediano plazo hay que 

sumarles los directos e inmediatos sobre los 

usuarios. “En el caso de los espacios laborales, 

tienden a disminuir su nivel de estrés, aumentar su 

productividad y se sensibilizan más sobre el cuida-

do del ambiente”, destaca Julia Granda, gerenta de 

diseño en DRRP Arquitectura.    

Esta tendencia afianzada en Asia, Europa y Estados 

Unidos podría aprovechar un segmento desatendi-

do en el Perú, donde el déficit habitacional ascen-

día en Marzo pasado a 1,8 millones de viviendas. En 

efecto, en el 2015 se creó el Código Técnico de la 

Construcción Sostenible para promoverla en el 

sector público y privado. 

La norma “va a hacer que el mercado despegue”, 

confía Kristtian Rada, líder del programa de ciuda-

des y gobiernos para América Latina y el Caribe de 

la Corporación Financiera Internacional (IFC), parte 

del Grupo Banco Mundial. Rada trabaja junto a la 

Cámara Peruana de la Construcción (CAPECO), el 

Ministerio de Vivienda y la Cooperación Suiza en la 

promoción de la certificación sostenible Edge para 

viviendas con interés social. “En el Perú es necesa-

rio romper el mito de que la construcción sosteni-

ble es cara, sino que es un buen negocio, no es un 

privilegio, sino una oportunidad que puede masifi-

carse siendo accesible”, remata.  

CONSTRUCCIÓN SOSTENIBLE: LA 

OLA VERDE CRECE EN LIMA. 

Fuente: 

http://elcomercio.pe/economia/negocios/construccion-sostenible-ola-verde-crece-edificios-noticia- 

 

 

 

Volumen 10, n° 88 

NOVIEMBRE,2016 

Lima. Perú 

BOLET ÍN  MENSUAL DEL LABORATORIO   

DE  ACONDI CIONAMIENTO AMBIENTAL  

F A C U L T A D  D E  A R Q U I T E C T U R A  Y  

U R B A N I S M O  

EUREKA 

Contenido: 

Tendencia de la construc-
ción sostenible en Lima. 

1 

Entrevista a la arquitecta 
Verónica Aguirre 

2 

Datos Curiosos 2 

Arq.  Verónica Aguirre 3 

Arkeco 2016 Conferencia 
Magistral. Ken Yeang, 
padre de la arquitectura 
sostenible. 

4 

Inicio del XV Programa de 
Especialización en Arqui-
tectura Bioclimática con 
Eficiencia Energética.  

4 

 La construcción sostenible se 
afianza en el segmento resi-
dencial y corporativo. Quie-
nes la eligen aprecian cuánto 
se ahorra. 

 Entrevista a la arquitecta 
Verónica Aguirre. 

 Conferencia Magistral del Dr. 
Arq. Ken Yeang, padre de la 
arquitectura sostenible. 

 XV Programa de Especializa-
ción en Arquitectura Biocli-
má- tica con Eficiencia Ener-
gética.  

 Contenedores de basura 
solares con conexión wifi. 

Puntos de interés 

especial: 

El Centro Empre-
sarial Platinum 
Plaza, ubicado en 
San Isidro, fue el 
primer edificio 
corporativo verde 
en el Perú.   



  Más de la mitad de la energía eléctrica de Francia, se genera en centrales nucleares. Lo que le 

hace acreedor de ser el país con mayor proporción de energía nuclear.  

  Si no se contara con la energía hidroeléctrica, habría que quemar más de 400 millones de tonela-

das extra de petróleo al año, en el mundo.  

 Un solo árbol absorberá una tonelada de CO2 en su tiempo de vida. 

DATOS CURIOSOS  

EUREKA 

Fuente: 

 Laboratorio de Acondicionamiento ambiental 

¿En qué área trabaja? 

Actualmente me encuentro desarrollando y 

supervisando obra de un hotel y oficinas 

para una empresa de arquitectura. 

¿Cuándo y cómo nació su inte-

rés por la arquitectura biocli-

mática? 

Desde el pregrado me interesó especializar-

me el tema, considero que el diseño de cual-

quier proyecto debe tomar en cuenta obliga-

toriamente aspectos bioclimáticos, debe ser 

funcional, coherente, estético y proporcio-

nar ambientes de confort térmico, lumínico 

y sonoro. 

¿Quiénes son sus arquitectos 

referentes en el Perú y el mun-

do? 

En el Perú: Oscar Borasino, Martin Wieser, 

Enrique Seoane. En el mundo: Oscar Nieme-

yer, Rogelio Salmona, Renzo Piano, Rem 

Koolhaas, Peter Zumthor. 

¿Cómo se enteró del PROGRA-

MA de la Universidad Ricardo 

Palma? 

Me enteré por internet, realicé una búsque-

da sobre diplomados relacionados a la sos-

tenibilidad y/o bioclimática ya que deseo 

realizar un máster en el extranjero sobre el 

tema y necesitaba una adecuada base pre-

via. 

Después del diplomado ¿Qué 

cambió en su forma de ver la 

arquitectura? 

No solo a nivel del diseño de proyectos 

pienso en la orientación, forma, materiales 

y emplazamiento, ahora cada vez que in-

greso a un espacio cualquiera puedo ser 

capaz de identificar los problemas o futu-

ros problemas que vaya a tener con rela-

ción al confort térmico, y en la mayoría de 

casos, puedo idear una solución. Los espa-

cios diseñados deben funcionar de manera 

que al momento que sean utilizados por el 

usuario, este pueda realizar su actividad 

de manera óptima. 

¿Trata de aplicar estos con-

ceptos en su desarrollo como 

docente? ¿Cómo? 

Sí, ahora tengo otra variable a tomar en 

consideración al diseñar propuestas. Mi 

punto de partida era únicamente el en-

torno, el emplazamiento y concepto, aho-

ra adicionalmente, tomo en cuenta la ubi-

cación geográfica, orientación, zonificación 

de ambientes-usos, vegetación y materia-

les. 

¿Qué proyectos ha realizado 

teniendo como base la arqui-

tectura bioclimática? 

Actualmente me encuentro inmersa en un 

proyecto a largo plazo que ya se encontra-

ba en ejecución desde que inicié el diplo-

mado, por ello, solo he podido contribuir 

en modificaciones mínimas considerando 

aspectos bioclimáticos. 
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ENTREVISTA A LA ARQUITECTA VERÓNICA AGUIRRE 

Arq. Alejandro Gómez coordinador del Pro-

grama de Especialización en Arquitectura 

Bioclimática junto a la  Arq. Verónica Aguirre 

primer puesto del diplomado. 
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ARQ. VERÓNICA AGUIRRE VELARDE 

Fuente:  

Laboratorio de Acondicionamiento Ambiental 

Fuente:  

Laboratorio de Acondicionamiento Ambiental 

Presentamos a la Arq. Verónica 

Aguirre, ex alumna del Programa 

de Especialización en Arquitectu-

ra Bioclimática con Eficiencia 

Energética. 

Arquitecta egresada de la Facultad de Arqui-

tectura y Urbanismo de la Pontificia Universi-

dad Católica del Perú.   

Ex alumna del Programa  de especialización en 

arquitectura bioclimática y eficiencia energéti-

ca (2016) , obteniendo el primer puesto de la 

promoción 2016-1 en la Universidad Ricardo 

Palma. Cursó también el Diplomado Especiali-

zado en SNIP (2015) en la Escuela Nacional de 

Estudios Gubernamentales ENEG Perú.  

Así como el Diplomado de Ordenamiento terri-

torial en el Instituto Peruano del Medio Am-

biente y Desarrollo Sostenible. 

Ganadora  del CONCURSO PRIVADO DE ANTE-

PROYECTO PARA DESARROLLO DE HOTEL Y 

OFICINA TALBOT – San Isidro.  

 Ha trabajado  y desarrollado diversos proyectos 

para varios estudios de arquitectura en Lima 

como:  

BENAVIDES & WATMOUGH ARQUITECTOS  

VISTA PREVIA ESTUDIO 

SIENFIELD ARQUITECTOS 

TANDEM ARQUITECTURA 

PARSALUD II 

INSITU OFICINA DE ARQUITECTURA 

Se desarrolla como como arquitecta  indepen-

diente , que toma en consideración los aspectos 

ambientales para el desarrollo de los proyectos. 

 

PROYECTOS  

Arquitecta Verónica 

Aguirre 
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A M B I E N T A L  

ARKECO 2016 CONFERENCIA MAGISTRAL 

Contenedores de 

basura solares con 

conexión wifi 

ferencia se realizó una mesa redonda con la 

participación del Mg. Arq. Manuel de Rivero, 

decano de la FAU de la UCAL, del Mg. Arq. 

Hugo Zea por la empresa grupo EQUINOXIO 

y el Dr. Arq. Alejandro Gómez Jefe del Labo-

ratorio de Acondicionamiento Ambiental de 

la FAU URP, la moderadora fue la Mg. Arq. 

Bellice Ego-Aguirre presidenta de APAUP. Ha 

sido una brillante oportunidad para poder 

escuchar a uno de los mejores arquitectos 

del mundo exponer su método, forma de 

encarar el  proceso de diseño y oír sus conse-

jos, quedando el más importante que es 

primero ser ecologista y segundo arquitecto. 

El pasado 25 de Noviembre se otorgó la mayor  

distinción académica, el doctorado honoris 

causa,  al Dr. Arq. Ken Yeang, Arquitecto de 

Malasia, que vino para dar una conferencia 

organizada por la Asociación Peruana De Arqui-

tectura Unidos Por Un Planeta Mejor - APAUP y 

la Universidad Ricardo Palma. El evento fue 

presidido por el rector de la URP, Dr. Iván Rodrí-

guez Chávez, en la mesa de honor estuvieron el 

decano de la FAU Dr. Arq. Oswaldo Velásquez 

Hidalgo, el secretario general de la URP Lic. 

Andrés Maldonado Herrera, la presidenta de 

APAUP Mg. Arq. Bellice Ego-Aguirrre Bazán y la 

secretaria de APAUP Mg. Arq. María Guevara 

Lactayo. 

Luego de otorgarle la distinción el Dr. Arq. Ken 

Yeang dio unas palabras al auditorio, terminan-

do el evento compartió con los alumnos de la 

URP tomándose fotografías y pasó al vino de 

honor en el decanato. Por la noche se realizó la 

conferencia magistral del Dr. Arq. Ken Yeang en 

el Centro de Convenciones del Hotel María An-

gola con un auditorio lleno de jóvenes estudian-

tes y arquitectos que estuvieron atentos a la 

exposición del ilustre orador. Al finalizar la con-

El proyecto se inició hace un par de años en 

Manhattan, con 170 contenedores de energía 

solar de BigBelly. La energía solar alimenta la 

plataforma tecnológica que alberga cada conte-

nedor. Todas sus funcionalidades, desde las 

alertas, compactado de residuos, conexión Wi-

Fi y mostrar anuncios publicitarios o de servicio 

público funcionan gracias a la energía solar 

captada mediante placas solares en la parte 

superior.  

El día 10 de Enero de 2017 se iniciará el  XIV Pro-

grama de Especialización en Arquitectura Biocli-

mática con Eficiencia Energética, el cual está diri-

gido a Bachilleres y Egresados en Arquitectura e 

Ingenierías. Este tiene una duración de 6 meses. 

Esta en proceso de Pre-inscripciones hasta el 28 

de diciembre. 

En este ciclo se desarrollará el estudio en la ciudad de 

Chiclayo, para conocer el terreno de trabajo y para ha-

cer mediciones meteorológicas con los instrumentos 

del Laboratorio. Se plantea con los estudios de las asig-

naturas, el desarrollo de una arquitectura que respete y 

se integre al medio ambiente.  

INICIO DEL XV DIPLOMADO DE 

ARQUITECTURA BIOCLIMÁTICA CON 

EFICIENCIA ENERGÉTICA– ENERO 2017 

Fuente: 

Laboratorio de Acondicionamiento Ambien-

Fuente: 

 Laboratorio de Acondicionamiento ambiental 


